

En Salamanca, un mes... 1'25 pta  
Fuera, de idem, un trimestre... 4,50

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42.  
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plasencia del Corriño, núm. 28

## DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

NUMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67—ADMINISTRACIÓN, TELÉFONO NÚM. 68

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Viernes 2 de Abril de 1897

Año XIII—Núm. 3481

### TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 pildoras, DOS pesetas.  
Único depósito para la venta de pildoras febrífugas del Dr. MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca. 100-1-30

### RICARDO NINO

CIRUJANO-DENTISTA

Ayudante del Dr. Highlands.—Precios módicos—Hotel Cuatro Estaciones, pral.

**VENTA** de las herramientas y útiles necesarios para establecer un taller de carruajes, pertenecientes del antiguo y acreditado taller de carruajes de la calle del Sol. Darán razón calle del Azafranal, núm. 10. 15-2

### CONSULTA MEDICA

del doctor Arturo Núñez García

Meléndez 18, principal

Tratamientos especiales para la curación de las enfermedades de la vejiga y riñón.

Nuevos métodos atmósfericos para la curación de la tisis pulmonar, el asma, los catarros y laringitis y la coqueluche (tos ferina).

Nuevos métodos electroterápicos para la curación de la parálisis, ataques, neurosotemia y demás enfermedades nerviosas.

Consulta diaria de once á una.

### ¡Socorro...o...o...o...!

—¿Qué quieres, Amparo?

—Arréglate y vamos cuanto antes á la Plazuela de Santa Eulalia, donde se ha trasladado la verdadera, antigua y acreditada almoneda de muebles usados que estaba en la calle del Azafranal, para equiparnos de los muebles necesarios para poner nuestra casa; ya sabes muy bien, es donde se compra con más economía y se encuentra cuanto se puede desear; tienen pianos verticales, espejos, cómodas, sillerías, mesas para escritorio, armarios de todas las clases, hasta una pareja de pavos reales que comen y beben, é infinidad de artículos que no acabaré de explicarte en una hora. No te olvides bajar los floreros de cristal, pues sabes componen esa clase de roturas.

(Se compran muebles á domicilio, con previo aviso.)

### Anuncio importante

En la almoneda de muebles de Ventura Hernández, hay á la venta sillerías completas, una de caoba; medias sillerías, armarios de luna, roperos y para comedor; mesa de despacho, librerías, lavabos de señora y caballero, jardineras, sillas para despacho y comedor, sillas altas para niños, mesa de plancha, mesa de noche, baules mundos, alfombras, camillas, jaulas, infinidad de camas, colchones de muelles, espejos, arcaas, cómodas de nogal y pino, entredoses, reclinatorios, cunas de madera y de hierro. Todo á precios sumamente baratísimos; no comprar sin visitar esta casa.

No confundirse

Calle de San Pablo, frente á Sto. Domingo

**Ama de cría** para casa de los padres. En la casa de Socorro darán razón. 8-d-6

**Se arrienda** la dehesa de Valencia de la Encomienda, admitiéndose proposiciones en Madrid, en la casa del propietario excelentísimo señor Conde de Malladas, Rey Francisco, 14, Hotel, y en la misma dehesa, donde se hallará de manifiesto el pliego de condiciones. d-25

## EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

### Ayuntamiento

Sesión del día 31

Bajo la presidencia del alcalde, señor Rodríguez Miguel, celebró ayer tarde sesión subsidiaria la corporación municipal, con asistencia de los concejales señores García del Teso, Flores, Nava, García y García, Villar, Borrego, Torroja, Mediero y Domínguez.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Es aprobado el plano de alineación de la Plazuela del Corriño.

Igualmente se aprueba el pliego de condiciones para el arriendo de colocación de sillas en los paseos públicos.

La solicitud de Gabriel Nava, que pedía autorización para levantar un cajón en el Pradillo, destinado á guardar los lavaderos, y la cual estaba favorablemente informada por la comisión, vuelve á nuevo dictamen para que se determinen algunos extremos.

El arquitecto municipal denuncia las casas números 11 y 16 de la calle Horno 1ª, y la señalada con el número 33 de la calle de la Cárcel Nueva. El Ayuntamiento aprobó las notificaciones hechas por la alcaldía á los dueños de esas casas, para que procedan acto seguido al derribo de las mismas.

Don Cándido Torres, en representación del Condominio del Teatro Liceo, solicita y se le concede la libre introducción del carbón mineral que necesita esa empresa para la producción del alumbrado eléctrico en dicho teatro.

Se dá cuenta de una comunicación de la delegación de Hacienda, en la que se comunica al Ayuntamiento el aumento hasta 277.487'50 pesetas en el cupo de consumos que corresponde á esta capital, según disposición adoptada por el ministerio de Hacienda, preguntando al mismo tiempo si la corporación acepta ese cupo para los tres años venideros.

La comisión de Hacienda informaba aceptando el encabezamiento propuesto, pero el señor Torroja, individuo de la misma, y contestando á algunas observaciones del señor Villar, retira el informe, después de justificar su razón de ser, cuando se emitió, fundándose para ello en las gestiones que están practicando algunos otros ayuntamientos que se encuentran en el caso en que está el de Salamanca, y de las cuales se pueda esperar algunas ventajas, que se perderían, de aceptar ese cupo.

Por consiguiente, el señor Torroja propone que se conteste á la delegación, excusándose de adquirir compromiso de ahora, y que se gestione de la Hacienda la rebaja de ese cupo tan crecido, para lo cual debe solicitarse el apoyo de los diputados á Cortes por la provincia, y que para interesarles en este sentido se nombre una comisión que les visite, siendo designados para este objeto los señores Rodríguez Miguel, Torroja y Esteban.

Casto Giménez solicita algún recurso del Ayuntamiento con que poder hacer la carrera de cantante, á la que siente afición y para la cual tiene aptitudes, según informes de personas tan inteligentes como el maestro Espino, acordando la corporación concederle una peseta diaria, siempre que la Diputación le conceda dos.

Se aprueba el dictamen de las comisiones de Obras y Hacienda, proponiendo el pago á don Cecilio González Domingo, de los honorarios devengados por dicho señor, como perito medidor, en la permuta de terrenos entablada entre el Ayuntamiento y el señor Obispo.

Se despacha favorablemente la solicitud de varios deudores del Pósito de la tierra, que pedían moratoria para el pago de su deuda, y se conceden á otros los préstamos que solicitan.

Se conceden, en conformidad á lo solicitado, algunas licencias para hacer obras.

El contratista del servicio de elevación de aguas hace presente al Ayuntamiento los perjuicios que se le irrogan desde que está funcionando una sola caldera, y el contratista de la recomposición de la otra caldera hace presente la necesidad de poner nueva una pieza, además de las acordadas componer. Tanto uno como otro asunto se acuerda despacharlos con la mayor urgencia.

La secretaría consulta á la corporación respecto á la forma en que se han de proveer las vacantes de concejales que ocurran en la próxima renovación del Ayuntamiento, por haber dos concejales más de los debidos, acordándose nombrar una comisión especial que resuelva esa dificultad.

La facultad de Ciencias hace presente que acepta gustosa el desempeño de los servicios del laboratorio químico municipal.

Concluido el despacho ordinario, el señor Alcalde propone que, para la formación del padrón del censo municipal, se eche mano de los escribientes temporeros que se necesiten, lo mismo que en años anteriores, lo que se acuerda.

También propone el mismo señor la reforma del reglamento de la Casa de Socorro, acordándose que pase el asunto á informe de la comisión correspondiente.

El señor Mediero propone que el Ayuntamiento conceda un voto de gracias al maestro de la escuela del Arrabal, don Serafín Ferro, por la en-

señanza gratuita que durante el pasado invierno ha venido dando á los adultos de aquel barrio, voto de gracias que se concede por unanimidad, con el aditamento de ser incluidos los alumnos en el reparto de premios que se hace á los de las escuelas municipales.

Y, por último, el señor Nava propone la adquisición de dos calderas para la máquina de elevar las aguas, siempre que esas calderas se encuentren de segunda mano, ó sea buenas y baratas, proposición que pasa á informe de la comisión.

### DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Cumpliendo con el precepto de la ley, ayer inauguró las sesiones de la segunda temporada la Diputación Provincial, presidiendo el señor gobernador y asistiendo algunos señores diputados.

El gobernador ofreció sus respetos y ayudas á la corporación, y ésta, después de aprobar el acta de la sesión anteriormente celebrada, acordó que el número de sesiones que se celebren en este período sea el de 10, las cuales se principiarán á las siete de la tarde.

Después de lo cual el presidente levantó la sesión.

### CARTA DE MADRID

Marzo 1º.

Lo del día

Grande satisfacción producirán hoy, cuando el público las conozca, las noticias de Filipinas. Son ya nuestros, á excepción de Cavite Viejo, todos los baluartes de la insurrección; hoy han quedado ya en nuestro poder León, Rosario, San Francisco de Malabón y Noveleta; posición importantísima la última, donde en tiempo del general Blanco experimentamos un serio desastre. Parece que se van á realizar las halagüeñas predicciones del señor Cánovas del Castillo y que dentro de brevísimo plazo será un hecho la pacificación del archipiélago.

Cuanto sean más optimistas las impresiones de las campañas, mejor se prepara el terreno para la modificación ministerial que tanto se anuncia y que tanto ansían los ministros.

El viaje del arzobispo de Manila á la Península, es probable que plantee una cuestión de gobierno gravísima si, como se dice, viene á gestionar contra la política que representa el general Primo de Rivera.

A.

\* \*

### Alcance de noticias

Hoy se ha recibido el siguiente telegrama oficial:

Habana (sin fecha).—En reconocimientos por Matanzas tuvo el enemigo seis muertos y las columnas tres heridos.

Fuerza de Guadalajara batió grupo de insurrectos en San Antonio (Habana) é hizo dos muertos, uno de ellos titulado teniente; la columna tuvo un herido.

Batallón de Canarias, reconociendo la zona de Batabanó hizo un muerto y varios heridos al enemigo y tuvo un muerto.

En otros reconocimientos tuvo el enemigo en la provincia de la Habana tres muertos, y en Pinar uno.



Presentados cinco armados y tres sin armas.—*Ahumada.*

Telegrafían de Londres que se comenta que la escuadra inglesa, compuesta de once buques y que está estacionada en Gibraltar, haya recibido orden de dirigirse á las Baleares, creyéndose que el gobierno británico tiene el propósito de enviarla á las aguas helénicas.

Según dicen de Atenas, ha comunicado el coronel Vassos á su gobierno que los almirantes de las escuadras le han hecho objeto de acusaciones falsas. Vassos protestará de la conducta de los almirantes enérgicamente. Continúa el bombardeo, haciéndose más difícil cada vez la situación de la frontera.

Telegrafían de Cayo-Hueso, que el combate en que Rius Rivera resultó prisionero ha compensado en algo los tristes sucesos ocurridos en la provincia de la Habana el mismo día. El capitán Ruiz Carmona, al mando de la tercera compañía del regimiento de San Quintín, se encontró entre Punta Brava y Caimiro, cerca de la playa de Jamamila, con numerosísimos rebeldes, que al mando del cabecilla Baldomero Acosta se habían reconcentrado para recoger una expedición importante recién desembarcada según los rumores. La lucha fué tenaz y reñidísima, matándonos un capitán y 17 soldados, é hiriéndonos un teniente y 29 soldados graves, todos de arma blanca. Cuando se le pidió á Cirujeda explicaciones de esto, contestó que la causa del desastre obedeció á la división de fuerzas y que él había obrado según órdenes superiores. Otro encuentro ocurrido en las inmediaciones de Aguacate, resultó la columna con un capitán y 17 soldados heridos graves, desconociéndose las bajas del enemigo. Se dice que en el correo del día 10 embarcarán con rumbo á la Península el ex-gobernador señor Porrúa, el coronel Nario y el general Bernal. Se habla con insistencia de nuevas expediciones llegadas á la Enseñada de los Cochinos. Se asegura también que los cabecillas Ducassi y Vidal sustituirán á Rius Rivera en el mando de las partidas de Pinar del Río. Circular con insistencia el rumor de que Perico Delgado se presentará á indulto, siempre que se le garantice que ha de ser indultado por delitos comunes. Rius Rivera continúa reservadísimo respecto á la marcha de la guerra. Ha dicho únicamente que en la última expedición desembarcada en Cuba los rebeldes recibieron medicinas para sus heridos. También calificó de ingratos á los rebeldes que se presentan armados. Es opinión general de que, si á causa de la prisión de Rius Rivera hay muchas presentaciones, puede darse como pacificada la provincia de Pinar del Río.

El Consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. no ha tenido la importancia que se suponía ni, tampoco se ha celebrado después el consejo anunciado por los periódicos. El discurso del señor Cánovas se ha limitado á marcar las líneas generales de la campaña y á hacer consideraciones sobre la probable y pronta pacificación, pues según el señor Cánovas dijo, no había otros asuntos de importancia de que tratar. El señor ministro de la Guerra ha puesto á la firma el ascenso á general de brigada en vacante reglamentaria del coronel de infantería don Vicente Muñiz Cuadrado. El de Ultramar, la prohibición de importación á Joló de armas y municiones. El de Gracia y Justicia, la adquisición de vestuario para los penados de Ceuta y el indulto de tres reos condenados á muerte por la Audiencia de Toledo, los cuales á dos se les indulta á perpétua y uno á cadena temporal.

En el ministerio de Marina se ha recibido el siguiente telegrama oficial: Manila 1º Abril (6'11 tarde.)—Comandante general del Apostadero á Ministro Marina: Son nuestros Noveleta, León y Rosario. Quemado San Francisco de Malabón.—*Montejo.*

Se asegura en los círculos políticos, que en el Consejo de hoy ha firmado S. M. el decreto ascendiendo al general Lachambre á teniente general.

Se dice que la señora marquesa de Polavieja se propone ir á Port-Said á esperar

á su marido, embarcándose en Barcelona cuando tenga noticia de haber salido el general de Manila.

Hoy se ha dicho que Polavieja había pedido armamento para Filipinas, y que el Gobierno estudia el asunto, para resolverlo oportunamente.

Se dice que Perico Delgado ha sido la- drón desde los 11 años y más tarde secuestrador.

Capturado por la guardia civil, fué encerrado en el castillo del Príncipe, de donde se fugó al campo, continuando sus hazañas de secuestros y asesinatos hasta que dado el grito de Baire, fué encargado con Socorras de sostener la alarma en Pinar del Río.

Está condenado por delitos comunes á penas severísimas.

Informes dignos de crédito, dicen que los restos de la insurrección en Pinar del Río se han acogido á las lomas de Occidente, por las cuales andan fraccionados. Está limpio el Sur de esta provincia.

Y lo mismo la zona de Mariel. En la provincia de la Habana la situación es peor que hace tres meses, porque fraccionadas nuestras tropas, las partidas enemigas se unen á menudo para dar golpes de mano.

Se discute mucho sobre la suerte de Rius Rivera, habiendo muchas apuestas pendientes, asegurando que no será fusilado.

El comandante Ordóñez llegó ayer á San Cristobal con el nombramiento de juez instructor especial de la causa.

Se cree que esta ocasión es favorable para el desarrollo de una política de clemencia, con la cual obtendríamos la presentación de algunos cabecillas.

Actualmente se deja á los generales la libertad de seguir la conducta que esté más en armonía con las circunstancias.

La insurrección ha decrecido bastante, aun que no impide que la guerra se extienda por toda la isla y que cunda el pesimismo en los ánimos, con el descrédito de las noticias oficiales y los contradictorios informes sobre el verdadero estado de las cosas.

No pocas personas disculpan al general Weyler de los errores del mando, diciendo que le engañan ó que no le secundan.

Empeora la cuestión económica y son visibles los progresos de la inmoralidad. Apenas habla nadie de las reformas.

Telegramas particulares de Manila comunican que se han dado por concluidas varias causas contra miembros del Katipunán, de distintas provincias, pidiendo los fiscales la libertad para muchos procesados. Se confirma el regreso del general Arizón.

También ha pedido regresar el bizarro general Marina.

Durante todo el día de ayer estuvo cacioneando la escuadra Rosario y Noveleta.

Lachambre salió de Imus á las siete de la mañana, llevando en vanguardia á la brigada Arizón.

Una fuerza insurrecta, compuesta de 1500 hombres, armados con fusiles en su mayoría y atrincherados en Polo (Bulacán) fué atacada por 30 de los nuestros. Iban en la extrema vanguardia 40 hombres á las órdenes de un capitán.

El enemigo les dejó acercarse, y antes de que llegara el resto de la columna, nos mataron á 13 hombres, incluso el capitán, y nos hirieron 23, quedando sólo 4 individuos.

Se apoderaron de 40 Maüssers. Llegó la columna y les causó 200 muertos.

Han salido otras fuerzas con objeto de destruir el núcleo de estos rebeldes.

AGENCIA ALMODOBAR.

Recortes

Dice *El Correo Español* que *El Lábaro*, protegido por el señor Obispo, falta á su programa de católico independiente y empieza á manifestar su odio encarnizado á los carlistas.

A su vez los conservadores salmantinos, sin excluir los más devotos admiradores del Padre Cámara, se quejan amargamente porque el mismo periódico inde-

pendiente maltrata sin cesar á su partido y dice pestes del señor Cánovas del Castillo.

Y por si esto no bastase á comprobar la independencia del colega, algunos se han fijado en que las burlas y chacotas para el jefe de los conservadores ortodoxos, conviértense en mimos y halagos para el heterodoxo señor Silvela.

Reminiscencias, sin duda.

De todo lo cual resulta que una cosa es predicar independencia y otra tenerla.

Café-Restaurant DEL Suizo

PLATOS DEL DIA

- Tortilla con guisantes.
- Jamón á la española.
- Ternera con alcachofas.
- Solomillo con fritada.
- Riñones á la financier.
- Lomo con tomate.
- Langosta salsa mayonesa.
- Merluza rebozada.
- Chuletas á la sevillana.
- Entrecots con patatas.
- Perdiz á la catalana.
- Pollo con ensalada.
- Bisteks á lo Rostchild.
- Jamón en dulce.

Postres

Variados.

Crónica local y provincial

Como todo cuanto se refiere á las restauraciones de nuestra Catedral es motivo de equivocación, hasta nuestros cajitas se equivocaron ayer.

Efectivamente, en el último párrafo del artículo de fondo titulado *Notas desafinadas*, se decía: *olvidar catedrales de azúcar*, cuando debió decir: *levantar catedrales de azúcar*.

Y eso que tan empalagosos monumentos son de los que no se olvidan.

Según nuestras noticias, el profesor de Derecho Penal, señor Dorado Montero, presentará, con los alumnos que asisten á su clase, la vista de la causa de Galisanch, escribiendo después éstos una memoria sobre la misma.

Ha sido nombrado administrador de la Pía fundación de la Marquesa de Almarza el director de *El Lábaro*, don Martín Domínguez Berrueta.

El nombramiento ha sido hecho por el patronato, del que forma parte el señor Obispo, y el cargo está retribuido, según hemos oído, con cinco mil pesetas anuales. No es mala prebenda.

SE HA TRASLADADO

á la calle del

DR. RIESCO (ANTES TORO) NÚM. 12

la barbería de

GASCON Y CASADO

donde continuarán sirviendo á su numerosa clientela con la puntualidad y esmero que tienen acostumbrado. 30—2

Muy en breve comenzarán á trasladar los restos humanos que yacen en las minas de la iglesia de Santa Eulalia al cementerio general.

La junta local de sanidad ha autorizado para ello al señor Obispo, quien pretende realizar ese traslado antes de que principien los calores.

Ha sido repuesto en su destino el conserje de la casa de socorro, suspenso de

empleo y sueldo desde hace algunos días, en virtud de expediente que se instruyó con motivo de algunas faltas.

Ayer recibieron el grado de licenciado en medicina, los jóvenes don Manuel Santos Alonso, don N. Parada Mateos, don Dionisio Sánchez y don Isidoro Domínguez, á todos los cuales les deseamos honra y provecho en el ejercicio de su profesión.

Con el fin de publicar detalladas reseñas de los debates, uno de nuestros redactores asistirá á la vista de la célebre causa de Galisanch, que principiará el día 5.

Dice *El Lábaro* que es completamente falso que se haya pactado lance alguno. Estos son también nuestros informes, no obstante haber reproducido la noticia de *La Información*.

Ni hubo pacto, ni motivo para ello, ni nada que se pareciera á esto, en términos de que sorprendió la noticia á las personas que se consideraron aludidas.

La verdad ante todo.

Dr. Diaz Redondo

Calle del Jesús, número 22

Consulta diaria de nueve á once de las enfermedades del

estómago, hígado é intestinos

90—d—67

Ayer se licenció en medicina y cirugía nuestro querido amigo don Gerardo Parada, a quien enviamos la más cordial enhorabuena.

Con satisfacción consignamos que los dos salmantinos, don José Asiain y don Enrique Meca, que toman parte en las oposiciones á Registros de la propiedad, han sido aprobados en el primer ejercicio.

Anoche salió para Madrid nuestro distinguido amigo el notable periodista don Rodrigo Soriano.

Ayer fué curado en la casa de socorro un obrero de la línea transversal, quien machacando un pedazo de hierro, tuvo la desgracia de darse un golpe con el martillo en la mano izquierda, produciéndose una herida contusa calificada de grave.

Anteayer practicó el médico señor Argenta la difícil operación de extirpar un abceso en el vientre á la esposa de nuestro querido y particular amigo el escribiente de la secretaría de esta Universidad, don Baltasar Rodríguez.

La operación, á presenciar la cual acudieron algunos médicos, fué realizada por el señor Argenta con una habilidad y conocimiento que dejó admirados á cuantos la presenciaron, siendo tan satisfactorios los resultados, que la enferma ni aun fiebre ha sentido después de operada.

A la enferma y á su esposo en primer lugar, y al médico después, hacemos presente nuestra más sincera felicitación por los resultados obtenidos.

El día 25 del próximo mes de Mayo se correrán en Alcalá de Henares toros de la ganadería de Carreros, los cuales serán lidiados por los diestros Bonarillo y Fuentes.

Ha sido nombrado secretario de la Pía Memoria de Almarza, nuestro particular y distinguido amigo señor Pérez de las Mozas.

Se halla vacante la plaza de farmacéutico titular del pueblo de Miranda del Castañar, dotada con el sueldo anual de 1.000 pesetas, por la asistencia facultativa de 50 familias pobres.

Los que lo deseen podrán solicitarla en el plazo de 30 días.

Hasta primero del próximo Septiembre pueden solicitar del Cabildo Catedral el



dote de 5.000 pesetas, de la Pía Memoria de Paredes, los jóvenes de ambos sexos que, probando preferente parentesco con la fundadora, quieran contraer matrimonio ó ingresar en alguna orden religiosa.

Tribunales

Mañana se verán en juicio oral y público en las salas de esta Audiencia, las causas siguientes:

En la primera continuará viéndose ante el tribunal del fuero, la causa procedente del juzgado de Alba de Tormes, por robo, que ha comenzado á verse hoy.

En la sección segunda se verá la causa instruida en el juzgado de Vitigudino contra Severiano Vicente García, por hurto.

Es ponente el señor Aparicio, defensor el señor Luna y procurador el señor Almeida.

NOTICIAS VARIAS

Se fabrica en Viena, en gran cantidad, un ámbar artificial que tiene un hermoso aspecto y que se vende por ámbar verdadero.

La sustancia que se emplea para este objeto es, principalmente, la colofonia ó pez griega, con algunos ingredientes más para dotar á la pasta de la dureza y tenacidad característica del ámbar.

Puede reconocerse el falso por procedimientos sumamente sencillos: sometido á la acción del fuego, se funde enseguida, mientras que el ámbar natural necesita más de 290° de calor para fundirse; este último no es atacado ni por el éter ni por el alcohol, en contacto mucho tiempo con estos líquidos, siendo atacado y ablandado enseguida el artificial.

El periódico inglés *Cristian Common Wealth* publica los siguientes detalles de la vida del príncipe Albert de Tour-et Taxis, reputado como el hombre más elegante del mundo.

Dicho príncipe estrena diariamente un traje completo.

Esto le representa un gasto anual de 75.000 francos.

Todos los trajes tienen que estar perfumados con esencia de rosa, que cuesta 125 francos la onza.

De corbatas tampoco anda mal el caballero, porque nada menos que mil son las que gasta anualmente y doscientos pares de botas.

Los pitillos le cuestan 5.000 francos por año, y los diferentes sports á los cuales se dedica, tales como la caza, la pesca y la bicicleta, le ocasionan un desembolso de 375.000 francos.

EL MEDIO DURO

—Ven, pícaro, ven á contar á tu padre, ya que á mí no quieres, lo que has hecho con el medio duro que él te dió esta mañana—dijo doña Robustiana llevando de la oreja á su nietecita María.

—¿Que me lastimas, abuelita!

—Vamos, ¿qué ocurre?—dijo el padre

—¿Has hecho alguna diablura?

—Y grande, ¡como que no sabe dónde ha echado el medio duro que le diste esta mañana para que se comprara el lazo de seda que tanto le gusta!

—Ven, María; siéntate á mi lado y cuéntamelo todo.

—Pues, verás... Tú sabes que en el escaparate de la tienda de la esquina hay un lazo de seda que me gusta mucho, y me diste esta mañana medio duro para que lo comprara. Yo, loca de contento, salí á la calle para ir á la tienda, pero al llegar al almacén de juguetes que hay antes, ví á un pobre niño que, parado delante de un caballo de cartón que había en un escaparate, lloraba amargamente para que su madre se lo comprara.

La pobre mujer, que llevaba otro niño en brazos, tiraba del llorón con dulzura y le decía: Vamos, hijo. —Pero ¡cá! ni Jesús pasó de la Cruz, ni aquel diablillo pasaba de allí, y llorando desesperadamente gritaba: Caballo... yo quiero caaba... llo.

La infeliz madre trataba de convencerle, reflejándose en su cara una horrible pena.

—Hijo mío, esos juguetes no se han hecho para los pobres; no los tendrás nunca.

—¡Cómo nunca!—dije yo para mí; y ¡zas! de un brinco entré en el almacén.

—¿Cuánto vale ese caballo?—Una peseta. —Pues tome, y venga. Y tararán, tararán, se lo dí al chiquillo que, por cierto, abrió unos ojazos...

La madre, al darse cuenta de lo que pasaba, me cogió la mano y apretándome la con fuerza, me dijo:

—Hija mía, Dios te pague lo que acabas de hacer. Hoy no habrá pan en mi casa, pero en cambio, y gracias á tí, habrá alegría.

Yo sentí dos gotas de fuego que cayeron sobre mis mejillas; eran dos lágrimas desprendidas de los ojos de aquella madre; abrí mi mano y depositando en las suyas las vueltas del medio duro, le dije:

—Tome usted para que el día sea completo; comed y reid.

Después de esto eché á andar, pero el pícaro del chiquillo me cogió del vestido y me dijo:

—Chacha, ¿me das un beso?

Yo se lo dí; por más señas que me ensució la cara.

Al cabo me fuí, y al volver la cabeza ví que el pequeñuelo me estaba tirando besos mientras decía: ¡chacha! ¡chacha! Vamos, que se me oprimió el corazón...

—¡Bien—dijo el padre de María—muy bien hecho! y por esa noble acción te voy á dar ahora cinco duros para que te compres diez lazos.

—¡Cinco duros!—repuso María—¡con cinco duros se pueden comprar diez caballos y dar alegría y pan á otras tantas familias!...

—¿Y qué guardarías para tí, hija mía?

—¿Para mí?... Pues para mí el placer de que me llamen chacha los chiquitines.

PASATIEMPOS

CHARADA

Lugar de Lugo es primera, terciá-dos prenda usual, nombra un hueso dos-tercera, tiempo de verbo el total.

Solución al Pasatiempo del 2 de Abril

\*

—Te advierto, querida esposa, que estoy resuelto á que ese majadero no siga haciéndote la corte de una manera tan descarada.

—¡Pero si sus intenciones no pueden ser más puras ni más honradas! Ya ves, lo único que hasta ahora me ha propuesto, es que me case con él cuando me quede viuda....

\*

—¿Qué orgullosa es Matilde!

—Sí, ahora está en relaciones con un callista.

—¿Con un callista! ¡No me sorprende!

—¿Por qué?

—Porque lo que ella quiere es tener siempre un hombre á sus pies.

\*

Solución al pasatiempo del día 1º de Abril

VELA

Han remitido solución exacta:

El 13 ¡mala sombra!—El rival 69.—Una chula que tié corazón de charol.—Pesares.—Sint.—Un estudioño.—Pica-Pica.—Recaredo.—Galileo.—P. Tiruliqui G.—Ivan el torero.—Mambis y el hojalatero, Turriburri y Zapezapi.—Chocolatero y tocino.—Los doce y la perra.—Gústame muchísimo simpática bellísima E. modista V.—Un sargento ciclista.—J. S. contraerá brevemente matrimonio con L.—L. hortera Corrillo muy presumido chulapón.—A. P. es angelical y divina.—M. Pelabrovo sé te quiere C. ¡chasco!—E. S. adora á F. maestra niñas.—M. ¿cuándo pones á servir al maestro?—M. peluquera eres ingrata para A. T.—T. carnícera novia hortera desprecia pretendiente.—Sastrita inglesa, me matan tus miradas C.—Dos horteras quieren dos modistas hermanas S.—S. C. buñolero eres un E.—Comerciante ultramarinos no quiere bella, insiste.—Dos desgraciados por falta de novia.—P. cocinera Puerta Toro ¡qué tonta eres!—F. agradezco muchísimo, pero dudo F.—P. criada Plaza, perdiste madeja martes noche.—Dependientes simpáticos Plaza Verdura sacan charadas.—Hortera extremeño comprimido por una andaluza.—Uno no gusta digan mian.—Dos que toman vinagre.—Jamón, pan y vino quiere Tragalaguas.—J. cada día me tienes más chalado.—S. loco por J. F.—Nosotras queremos al extremeño somos hermosísimas contesta.—R. no quiere periodistas, se hacen sordos.—T. L. quiere mucho á M. J.—A. que te rompo las cuerdas gordas.—J. y M. calabaceados por novias resaladitas.—Aunque abuses mucho G. no importa.—Valiente música, pero resultó mala noche propietarios.—Ayudante café chi-

flado criada A. calle Prior.—P. poco amable con G. Q. de B.—Tres horteras han vilto Elelerele Tejares.—El Alcalde de Villamelones y un concejal.—P. ¿conque tuviste anoche recuerdo? ¡já! ¡já!—Un posadero W. quiere á C. estanguera.—J. y M. son unos embusteros.—P. asno imposible sacar charadas, enfadarse V.—L. R. y el amoniaco.—Siete horteras amigos muy guasones, loalvito.—M. ¿cuándo casas con M. para regalo?—Niñas simpáticas San Justo, 54.—G. Q. de B. necesito verte, ¿dónde?—Barbero patachín y novia simpática.—Dos que estuvieron de convite esta mañana.

TELEGRAMAS

PETICIÓN YANKÉE

Madrid 2.—El Senado norteamericano ha tomado el acuerdo de pedir las cartas que Máximo Gómez dirigió á mister Cleveland siendo presidente de la república, y las que ahora haya dirigido á Mackinley acerca de los asuntos de Cuba.

PROTESTA ALARMANTE

Madrid 2.—También acordó el mismo Senado protestar de las versiones circuladas acerca del supuesto fusilamiento del generalísimo Rius Rivera, diciendo que eso es impropio de guerras civilizadas.

MAL EFECTO

Madrid 2.—Las anteriores noticias han producido muy mal efecto en la opinión, pues se ve el propósito decidido de los yankees de intervenir abiertamente en los asuntos de Cuba, alentados por las complacencias del gobierno español.

OTRO ENCUENTRO EN FILIPINAS

Madrid 2.—Por telegrama oficial de Manila se comunica que en otro encuentro ocurrido entre nuestras tropas y los insurrectos, éstos han tenido 257 muertos y numerosos heridos.

Nosotros tuvimos 7 muertes y 27 heridos.

DESENGAÑADOS

Madrid 2.—Cada día se demuestra mejor la influencia moral ejercida en el ánimo de los insurrectos filipinos, por las victorias de nuestro ejército, siendo cada vez mayor el número de presentaciones.

Ultimamente se han presentado 1.071.

EL ACABOSE

Madrid 2.—De Noveleta y Rosario salen constantemente numerosos fagitivos, que en coches, caballos y carabaos, huyen del fuego de nuestras tropas, dejando dichos puntos casi desguarnecidos, por lo que su reconquista se cree ya cosa fácil.

REMATANDO

Madrid 2.—El empuje de nuestros soldados en Filipinas, que hace huir á los rebeldes, se remata con el cañoneo de los buques de la escuadra, sobre los fagitivos, en los que hacen muchas bajas, concluyendo de dispersarles, obligándoles á huir aterrados en todas direcciones.

AGENCIA ALMODOBAR.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA

Sábado 3.—San Benito de Palermo, franciscano.

Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas).—A las seis de la mañana misa de la Virgen, cantada. A las cinco y media de la tarde, solemne salve carmelitana.

Parroquia del Carmen.—Al obscurecer, salve cantada.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las siete misa cantada privilegiada del rosario.

San Julián.—Continúa la novena á Jesús.

Capilla de la Cruz.—Continúa la novena de los Dolores.

Capilla de la Trinidad.—La novena á Nuestra Señora de las Angustias. Catedral.—Sigue la novena anunciada. San Juan de Sahagún.—Los mismos cultos.

Adolfo Winzer

Rúa, número 12

Gran surtido en Relojería y óptica. Bicicletas de venta de las mejores marcas.

Acatésie Métropole, bicicleta sin cadena. Resultado superior. Ninguna marca puede competir con esta en velocidad y solidez.

Bicicletas nuevas desde 300 pesetas. Única casa de venta de bicicletas en Salamanca.

Se enseña sin retribución al que compre en esta casa.

Se alquilan bicicletas y tandem.

Se hacen composturas en bicicletas. Accesorios de todas clases. 15-2

DISPONIBLE

Se arrienda cochera y cuadra en la Plaza de San Juan, núm. 6. En la misma darán razón. 33

Se vende á plazos ó al contado un espacioso local, camino del Cementerio, próximo al Calvario, con un gran surtido de agua y apropiado para establecer cualquiera industria ó fabricación. Para tratar, con su dueño, calle de Ramos del Manzano, número 13. 30-25

¡¡ALTO Y FIJARSE!! Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos, acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chifoneros, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredoses, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de tresillo, colchones y la mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y en tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisando.

No confundirse Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41

Disponible

LA FABRICA DE CHOCOLATES

que en la calle de San Pablo tenía establecida la viuda de Alejandro Sánchez Crespo, la ha tomado en traspase su sobrino José García Sánchez, quien ha introducido en ella grandes reformas en los procedimientos para la fabricación, lo que unido á la calidad superior de las materias con las que se elabora el chocolate en dicha fábrica, la ponen á la altura de las mejores de Salamanca y en disposición de competir en baratura y buena calidad del artículo con las mejores de España. A la numerosa clientela que durante tanto tiempo ha venido favoreciendo esa fábrica, le ofrece hoy su nuevo dueño los inmejorables chocolates que en lo sucesivo se elaborarán, en la seguridad de que no han de encontrar motivo para quejarse, pues en ninguna otra fábrica han de encontrar chocolates tan buenos y tan baratos, tanto, que desde cinco á diez reales libra, en que se expenderán las diversas clases que allí se elaboran, no ha de haber quien pueda hacer competencia. Se hacen trabajos de encargo y se sirve á domicilio. 90-d-14

No confundirse.—San Pablo, 19

Salamanca.—Imp. de Núñez



LA FUNERARIA

DE

MANUEL RODRIGUEZ

28, CORRILLO 28,

Coches de lujo, 1ª, 2ª y 3ª, lo mismo para los adultos que para párvulos. Elegantes Andas imperiales

Verdadera economía y moralidad. Preciosas coronas de todas clases y precios

Feretros-arcas de hierro galvanizado desde 50 á 1500 pesetas

Unico depósito en esta provincia de la casa THE-FUNERAL, Alcalá 60, Madrid



Esta casa se encarga de practicar todas las diligencias, presentando las tarifas con el coste total del precio de los funerales de lujo, de 1ª, 2ª, 3ª y 4ª; y como lo que hace falta en estos casos, es evitar abusos que suelen cometerse aprovechando el dolor de las familias, es por lo que, encargándolo todo á esta casa, con arreglo á las tarifas, encontrarán positivas ventajas.

SERVICIO PERMANENTE DE DIA Y NOCHE

28 \* CORRILLO \* 28

LA MADRILEÑA

Fábrica de Glicerina, Estearina, Oleina, Bujías estéaricas y Jabón de Oleina

Premiada con ocho medallas de oro y plata en las Exposiciones Universales y Regionales de España y del Extranjero á que ha concurrido PROVEEDORA EFECTIVA DE LA REAL CASA

Socio Director: Ignacio de Arce Mazón.

Fábrica: Calle del Pacifico, número 23.

Depósito central: Plaza del Príncipe Alfonso, número 4.

MADRID

Las bujías marca MADRILEÑA y APOLO, son las más selectas, aristocráticas y superiores por su blancura y luz clara que pueden fabricarse, resultando por su duración las más económicas, y no contienen mezcla alguna de productos extraños á la estearina de pura saponificación.

Cada bujía lleva estampada en su parte inferior la marca MADRILEÑA ó APOLO, según su clase, y que debe exigirse.

De venta en los principales establecimientos de ultramarinos de esta plaza.

DISPONIBLE

Disponible

CAFE-RESTAURANT

DEL

SUZO

Es el establecimiento más antiguo de este género en Salamanca.

Elegantes y espaciosos comedores; uno de ellos capaz para cien cubiertos, magníficamente decorado, apropiado para banquetes y bodas, con entrada por el café é independiente, por la calle del Doctor Piñuela.

Cubiertos desde DOS PESETAS en adelante y á la carta.

Esmero, bondad y distinción en todos los servicios.

DISPONIBLE

EL RABIOSO DOLOR

HE MANDADO POR AIBAF



POCO ME RESTA SUFRIR

MUELAS CARIAS

pone al hombre, cual le véis, desfigurado, triste y diabundo é iracundo. La causa da todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usando el

AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado, de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia y en Salamanca en la de los Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 2 y 3.

DOS PESETAS BOTE

180-a-53

DISPONIBLE